

miércoles 30 de diciembre de 2020 - 12:00 AM

Vanguardia > Opinión > Columnistas > Jairo Puente Bruges

Fracking no es bueno para el ambiente ni los negocios

En términos financieros, el fracking ha sido un perdedor de dinero implacable durante al menos una década, y los inversores se están dando cuenta.

Escuchar este artículo ▶



Columna de
Jairo Puente Bruges

Después de conocerse que la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) decidió adjudicar a **Ecopetrol** el contrato para desarrollar uno de los cuatro Proyectos Piloto de Investigación de fracking en el municipio de Puerto Wilches, se registraron protestas en este y otros municipios. Uno de los voceros del Comité para la defensa del agua, la vida y el territorio de Puerto Wilches señaló: "de implementarse este tipo de prácticas, el ecosistema sufriría afectaciones irreparables" (RCN,13/12 2020).

En columnas anteriores he citado diferentes estudios y hechos noticiosos que confirman los riesgos asociados al fracking. Se han confirmado casos de contaminación de aguas subterráneas. En columna de octubre 21/2020 citaba estudios que han detectado un aumento de la contaminación radioactiva del aire en campos de fracking. También se han señalado riesgos de sismicidad inducida. Por lo mismo, algunos países han prohibido o restringido estos proyectos.

Otro problema es la liberación de gases de invernadero (metano). Sobre el tema una publicación de Biogeosciences (Cornell University, 14/08/2019) señala: "Llegamos a la conclusión de que la producción de gas de esquisto (extraído por fracking) en América del Norte durante la última década puede haber contribuido a más de la mitad del aumento de las emisiones de combustibles fósiles a nivel mundial y aproximadamente a un tercio del aumento total de las emisiones de todas las fuentes a nivel mundial durante la última década". Recordemos que los últimos informes sobre cambio climático señalan un impredecible escenario climático para el planeta en un futuro cercano.

En columnas anteriores también he reproducido publicaciones acreditadas que reseñan las pérdidas económicas de empresas de fracking. Por ejemplo, una nota publicada por el Instituto de Economía y Análisis Financiero de la Energía (IEEFA, 19/03/2020), señala: "En términos financieros, el fracking ha sido un perdedor de dinero implacable durante al menos una década, y los inversores se están dando cuenta". "Cada vez es más difícil para estas empresas obtener el capital que necesitan para mantenerse a flote". "El bajo rendimiento financiero de la industria del **petróleo** y el gas comenzó mucho antes del advenimiento de la crisis del coronavirus". En este contexto vale la pena reiterar que sorprende el interés del gobierno de adelantar proyectos que no aportan beneficios ni al ambiente ni a la economía.

Autor Jairo Puente Bruges

Este artículo obedece a la opinión del columnista. Vanguardia Liberal no responde por los puntos de vista que allí se expresen.

Otras columnas

Importancia de los Parques Nacionales Naturales

La pólvora afecta a las personas, a la fauna y al aire

Cátedra del Agua en Bucaramanga

Sigue matanza de abejas, esenciales para la agricultura

Comentarios

Comente con Facebook

3 comentarios

Ordenar por Más recientes ▾



Agregar un comentario...



Yaneira Cuadros

"En Colombia no se hará Fracking "Iván Duque en Bucaramanga" ¿Palabras, tan sólo palabras?. como la canción. <https://noticias.caracol.com/.../en-colombia-no-se-hara...>

Me gusta · Responder · 3 h



William Alarcon Rojas

Sobre el tema hay mucho discurso y mucha literatura extena, lo cierto e irrefutable es que hasta que no se hagan los pilotos y nosotros mismos desarrollemos las investigaciones sobre la conveniencia o no del este sistema de fracturamiento hidraulico, se podra concluir sobre certeza científica propia y no importada.

Hay quienes con estos temas de moda pretenden alcanzar popularidades insospechadas por el simple desconocimiento del tema de la mayoría y como dice el refran popular <en el mundo de los ciegos el tuerto es rey"., hace unos pocos meses el profesor de petroleos de la uis, el señor Osc... [Ver más](#)

Me gusta · Responder · 11 h



Rafael Gómez

Nos tiramos el medio ambiente, vendemos crudo a veinte pesos y compramos gasolina importada a cien... ¡TREMENDO NEGOCIO!

Me gusta · Responder · 11 h



Rafael Gómez

Todo esto es cierto, señor que opina. Pero...

...Los lectores de Vanguardia (Neo-Liberal) están adoctrinados por el Neo-Liberalismo y son capaces de tapar el sol con un dedo cuando se tapan con el dedo el ojo para no poder ver al inmenso Sol...

¡Y a los que opinamos como usted y lo comentamos, nos borran!
CORRE EL RIESGO DE PERDER SU COLUMNA POR OPINAR ASÍ.

Le deseo un feliz año y berraquera para seguir aullándole a la luna. Solo el desastre les permitirá entender lo malo del Fracking.

No desfallezca.

Me gusta · Responder · 13 h

Plugin de comentarios de Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Vanguardia

TV

El show de drones que alegró la noche del martes en Bucaramanga

En noviembre, la tasa de desempleo en Bucaramanga se ubicó en 16,0%

En fotos: Argentina aprueba el aborto y supera décadas de luchas e intentos frustrados

Vanguardia Xa PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1

Fracking no es bueno para el ambiente ni los negocios